

OFICINAS:
San Roque, 29, MADRID.

El Grano de Arena

ABONO:
Un mes. . . 0'25 ptas.

El que no está conmigo
está contra mí.

San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

REVISTA CATÓLICA

CONSAGRADA AL CORAZON DE JESUS

CON APROBACION DEL ORDINARIO

El que no recoge conmigo
desparrama.

San Lucas cap. XI vers. 14 á 28

Núm. 3

SÁBADO 20 DE ABRIL DE 1895

AÑO I

EL EVANGELIO DE LA DOMINICA

Tomado del evangelista S. Juan, cap. XX, vers. 19 al 31

«En aquel tiempo, siendo ya muy tarde aquel día, primero de la semana, y estando cerradas las puertas de la casa donde se hallaban reunidos los discípulos por miedo de los judíos, vino *Jesús* y apareciéndose en medio de ellos, les dijo: La paz sea con vosotros. Y en diciendo esto, mostróles las manos y el costado. Llenáronse de gozo los discípulos con la vista del Señor, el cual les dijo otra vez: La paz sea con vosotros: Como mi Padre me envió, así os envió también á vosotros. Dichas estas palabras alentó, ó dirigió el aliento hácia ellos y les dijo: Recibid el Espíritu Santo; aquellos á quienes perdonareis los pecados, serán perdonados, y aquellos á quienes los retuviereis, les serán retenidos. Tomás, uno de los doce, llamado Dídimo, no estaba con ellos cuando vino *Jesús*. Dijéronle después los otros discípulos: Hemos visto al Señor. Más él les respondió: Si yo no veo en sus manos la hendedura de los clavos, y no meto mi dedo en el agujero que ellos hicieron, y mi mano en la llaga del costado, no creeré. Ocho días después estaban los discípulos en el mismo lugar, y Tomás con ellos. Vino *Jesús* estando cerradas las puertas, y púsoseles en medio y dijo: La paz sea con vosotros. Después dice á Tomás: Mete aquí tu dedo, y ve bien mis manos, y trae tu mano y métela en mi costado, y no seas incrédulo, sino fiel. Respondió Tomás y le dijo: ¡Señor mío y Dios mío! Díjole *Jesús*: ¡Oh Tomás! Porque me has visto has creído. Bienaventurados los que no vieron, y sin embargo creyeron. Muchos otros milagros hizo *Jesús* en presencia de sus discípulos que no están escritos en este libro. Pero

éstos se han escrito con el fin de que creais que *Jesús* es el Cristo, el Hijo de Dios, y para que, creyendo esto, tengáis vida eterna en virtud de su nombre.»

COMENTARIO

En muchos pasajes del Evangelio se ve que Jesucristo desea la paz, más en esta ocasión nos indica que, con su muerte y resurrección, estableció la paz entre Dios y el hombre, y que á los suyos se les conocerá por la paz, unión y mútuo amor que reinará entre ellos. Triple es la paz que hemos de poseer, á saber: con Dios con nosotros mismos y con el prójimo. La paz con Dios nos la adquirió Jesucristo con su muerte; más á nosotros nos toca conservarla, guardándonos cuidadosamente de todo pecado, y cuando tengamos la desgracia de caer en alguno, levantarnos en seguida por la penitencia. La paz consigo mismo no se obtiene más que por medio de una buena conciencia, y con el prójimo la tendremos amándole como á nosotros mismos y perdonándole con gusto sus ofensas.

Jesús dijo á Tomás: «Has creído porque has visto» ¡dichosos los que han creído sin ver! Palabras que encierran una divina autoridad, consejo saludable que dá el Salvador, no solamente á Tomás sino á todos los hombres que quieran salvar sus almas. El cristiano de nuestros días, inficionado de racionalismo, cree porque su razón le hace como una necesidad el creer; y cree más bien con el espíritu que con el corazón, resultando que su fé es más bien una conclusión científica que una aspiración hácia Dios y la verdad sobrenatural. ¡Qué fría é impotente resulta esta fé!

Este domingo se llama vulgarmente de *Quasimodo* y en la Liturgia *Dominica in albis*, y

más explícitamente *in albis depositis*, porque en este día era cuando los neófitos se presentaban en la iglesia con los vestidos blancos. En la Edad Media se le llamó *Pásqua cerrada* para expresar sin duda que en este día se cerraba ó terminaba la Octava de Pásqua.

LOS FUNERALES DEL CARDENAL BENAVIDES

Copiamos del *Diario de Avisos de Zaragoza* correspondiente al día 4 del actual:

«AYER TARDE

Recibido en el templo del Pilar el cadáver del ilustre prelado, condujéronlo en hombros cuatro beneficiados del concordato y colocáronlo en el magnífico catafalco que se eleva en la nave central delante del coro mayor.

En el altar mayor ardían seis grandes cirios y bajo el templete del catafalco, todo éste iluminado con mucho gusto, reverberaban las luces de los hachones y velas colocados en los ricos candeleros de plata que en tan gran número posee la basílica del Pilar.

El catafalco es bastante antiguo y ha sufrido la modificación, hace mucho tiempo, de ser revestidas las columnas y voluptas y cruz del coronamiento con tela negra galoneada de oro.

En este catafalco se depositaron también los restos del arzobispo Sr. Gomez de las Rivas y del cardenal Sr. García Gil, y sirvió por las suntuosas exequias que se celebraron por el general Ena, muerto en la isla de Cuba, por el capitán general D. Ramon Narvaez en que el P. Tomás Suarez pronunció una oración fúnebre que fué comentadísima en toda España, por los héroes del Callao en las cuales el grandilocuente orador D. Manuel Andreu hizo un elogio fúnebre solo comparable á los más famosos de Bossuet, y por D. Alfonso XII, en las que el ilustre canónigo Sr. Jardiel demostró una vez más la cristiana discreción, riqueza de estilo y ciencia que le han dado renombre.

La luz de las arandelas que bañaba tenuemente las naves laterales y las grandes capillas, el titilar de las lámparas, el sonido de los clarines de las tropas que desfilaban por delante de la

basílica, las marchas de las músicas, el ruido de los cascós de los caballos, de los escuadrones, el estruendo de las cureñas y armones de la artillería, y de los carros de los pontoneros producían misterioso pavor.

Poco á poco fueron extinguiéndose los ecos de esos clarines, músicas, cascós, cureñas y carros que se dirigieron á los cuarteles: reinó el silencio en la vía pública y dentro del templo las graves voces del clero salmodiaron las *visperas*.

La quejumbrosa indicación de los fagotes señaló el comienzo del *Magnificat*, que cantaron las capillas con música á *fa bordon*, género clásico que tan bien armoniza y tanta magestad da á los oficios de difuntos.

Y terminado ese bellísimo salmo, comenzaron los *maitines*.

El *invitatorio*, las *lecciones*, los *responsorios* de esa hora mayor del oficio divino; la letra que los forma y el espíritu de que se hallan impregnados son de una grandeza que subyuga. Son los ecos de una eternidad misteriosa llena de arcanos que vislumbramos merced á la revelación divina.

Cantó el gran coro de sochantres los salmos y el *invitatorio*, recitando los canónigos las lecciones.

Terminaron los oficios con el reponsorio *Liberame*, que fué cantado delante del féretro.

HOY

Desde muy de mañana han visitado muchísimos fieles el templo del Pilar para orar por el alma del insigne cardenal-arzobispo, cuyo cadáver ha permanecido depositado toda la noche en el catafalco.

A las ocho ha comenzado el coro y se han celebrado los cultos ordinarios propios del período cuadregesimal.

Son las tres de la tarde cuando tomamos la pluma para reanudar la revista. Luchamos con dos dificultades para que resulte completa: la premura del tiempo y las diversas ceremonias que ordena el ritual para la misa de *Requiem* de los obispos.

Los tres toques de las campanas del coro grande—diez y media de la mañana—han anunciado

los *laudes*, y seguidamente los canónigos y beneficiados de las catedrales y de las parroquias, reposados, unísonos, imponentes, como un pueblo que pide misericordia, han cantado los versículos de los salmos, alternando en el *Benedictus* con los fagotes y contrabajos y las voces de los tiples, tenores, contraltos y bajos de la numerosa y escogida capilla.

Apagaba el robusto coro el rumor de la numerosa muchedumbre que hormigueaba fuera de la *via sacra* y de la nave central, en medio de la cual destacábase el catafalco profusamente iluminado, yacente el cadáver del egregio purpurado en su elegante féretro, dándole guardia de honor los maceros del Ayuntamiento, Universidad y Diputación con sus vistosos ropajes.

En el presbiterio, bajo la inmensa cúpula, y frente á los púlpitos, sentábanse los obispos de Tarazona, de Sion, de Jaca y auxiliar del arzobispo-cardenal difunto, el duque de Sotomayor, representante de la Reina regente, generales, jefes y oficiales de los cuerpos, concejales y diputados y otras comisiones.

El cuadro resultaba grandioso. No citamos los nombres de personas distinguidas que han acudido por no incurrir en omisiones involuntarias.

Terminado el *Benedictus*, el obispo de Huesca, vestido de pontifical con riquísimos ornamentos, báculo y mitra y precedido del arcipreste con capa y de los canónigos Sres. Siso y Justo, con dalmáticas, que asistían como ministros al prelado oficiante, han subido las gradas del altar mayor en que se veía la cruz rodeada de seis cirios, según la práctica de esta Metropolitana, y la orquesta y voces en armonioso conjunto y bajo la dirección del inteligente maestro Lozano, han preludiado los compases de la misa de Eslava.

Conmueve siempre la grandiosa música del célebre maestro navarro y conmueve más si se detalla y perfila como lo han hecho las capillas.

Es un verdadero concierto de armonías bellísimas, dulces unas, vigorosas otras, con que se expresan los terrores milenarios y se invoca la compasión y piedad del Omnipotente.

Leído el último evangelio, el canónigo magis-

tral Sr. Gomez Adanza, con manto y bonete, ha ocupado la tribuna sagrada.

Y con el acento enérgico que es una de las características de su oratoria ha hecho el elogio del Cardenal Benavides.

La imposibilidad de tomar notas en el templo, operación que por otra parte nos parece impropia de la casa de Dios, es causa de que muchas veces escribamos con las impresiones deficientes que son consecuencias de una ligera audición.

El docto canónigo á vista del cadáver del Cardenal ha comenzado á demostrar la pequeñez de las grandezas humanas y siguiendo en el desarrollo del tema, ha esbozado la biografía del señor Benavides, manifestando que sus condiciones y aptitudes intelectuales puestas al servicio de la iglesia con el ejercicio del ministerio sacerdotal y dirigidas por la Providencia le habían encumbrado á las dignidades catedralicias, al obispado de Sigüenza y patriarcado de las Indias, y al colegio cardenalicio y arzobispado de Zaragoza.

En todos esos cargos demostró singular piedad y devoción tanto en su vida privada como en la práctica de los deberes públicos que le imponían, las cuales le conquistaron el aprecio de los Papas Pío IX y León XIII, y de otras personas regias y de cuantos le trataron y sirvieron.

No ha omitido mencionar su asistencia y trabajos en el concilio del Vaticano, sus servicios en los dos Congresos Católicos, en el gobierno de las diócesis saguntina y cesaraugustana, los méritos que contrajo en el ejercicio de las jurisdicciones palatina y castrense, extendiéndose en otras consideraciones que han tendido á enaltecer la eminente personalidad del anciano purpurado, citando al efecto hechos y épocas que lo han hecho glorioso en la Iglesia y el Estado.

La oración fúnebre del Sr. Gómez Adanza, no obstante el poco tiempo de que ha dispuesto aun para trazar los rasgos generales, ha correspondido á la ceremonia fúnebre, verdaderamente régia.

Y, terminado el sermón, se ha revestido el señor Alda con capa y han comenzado los responsos.»

AL MENUDEO

ÁRBOL PRODIGIOSO.—En el convento de los Padres Franciscanos de la Santa Cruz de Querétaro (Méjico), se conserva con gran respeto un árbol prodigioso, el árbol de la Santa Cruz. Según tradición fué plantado por el P. Antonio Margil, hijo de un notario de Valladolid, fundador de varios conventos. Este árbol es el único ejemplar de su especie, según afirman los botánicos que lo han visto, no habiendo sido posible hasta la hora presente, reproducirlo por ninguno de los medios que están en uso. Mide siete metros de alto, y cada año se cubre de flores, en cuyos pétalos hay una cruz blanca con tres puntos negros remedando los tres clavos. Las espinas de las ramas tienen también la forma de cruz.

A la sombra de este árbol han descansado el emperador Maximiliano, y los generales Miramón y Mejía, porque durante los terribles sucesos de 1867 el convento de la Santa Cruz sirvió de cárcel á las desdichadas víctimas de la venganza de Juárez.

COMPROMISO DE UN ASNO.—El alcalde de un pueblo protestante del departamento del DRÔME, (Francia) creyéndose con fuerzas suficientes para impedir la reconstrucción de la iglesia parroquial, juró en presencia del Ayuntamiento en pleno «que en tanto él fuera alcalde no se verificaría la reedificación, y que en otro caso, se comprometía á comerse un asno con su albarda correspondiente».

La iglesia se levantó, apesar de los obstáculos que opusieron, y el día de la consagración del nuevo templo llegó al fin, presidiendo la ceremonia monseñor Lyonet Obispo de Valence. Este ilustre Prelado que estaba en autos del asunto del estúpido alcalde, tuvo la ingeniosa idea de preparar un diminuto pollino de azúcar que remitió al alcalde con la siguiente esquela:

Señor alcalde: El primer magistrado de un municipio no puede ni debe faltar á su palabra. Usted se ha comprometido á comerse un asno, y yo se lo envío esperando que se dignará aceptarlo. El bocadito es dulce, su digestión es fácil y, sobre todo, el honor de usted queda á salvo.

† J. P. OBISPO DE VALENCE.

A NUEVA-YORK EN FERRO CARRIL.—El *Praktische Maschinen-Constructeur*, nos muestra la posibilidad de ir á la gran ciudad americana en tren. La actividad con que el gobierno ruso lleva los trabajos de construcción del ferrocarril *trasiberien*, y que tendrá por efecto el poderse inaugurar en 1901, ha hecho que los capitalistas americanos se hayan fijado en la utilidad de la unión de esta línea con la red de ferrocarriles de la Unión. El punto extremo del *trasiberien* está en Vladivostok, en las orillas del estrecho

de Behring, así es que, prolongado hasta Alaska la línea de Nueva-York á Chicago, se tendrán dos extremos de la línea, distantes solamente lo que tiene de ancho el estrecho de Behring, en cuyo punto no excede de 75 á 80 kilómetros. El problema que debe estudiarse es si la unión de estos dos puntos conviene más verificarlo por medio de un servicio de vapores ó construir un túnel á fin de que el viajero pueda ir en el mismo vagón de Nueva-York á San Petersburgo ó á otro punto del continente europeo.

TIJERA

Indícanse: al Sr. Arzobispo de Valladolid, para Zaragoza; para esta vacante, al de Madrid-Alcalá: pasando á la Corte el Sr. Obispo de Mallorca ó el de Sigüenza.

En Torre Agüera (Múrcia) ha fallecido una mujer de 105 años de edad, llamada Dolores Moñino, de quien se dice conservaba una memoria privilegiada.

La Sociedad Económica de Córdoba se propone allegar medios para erigir una estatua al celebrado poeta Duque de Rivas, hijo de aquella ciudad.

LA SEMANA

El Domingo de Pascua de Resurrección, por la noche se celebró en el Centro Católico la velada artístico-literaria que los jóvenes de la Corte Angélica de S. Luis Gonzaga dedicaron en honor del Rdo. P. Carlos Ferris de la Compañía de Jesús.

A ella asistieron además del referido Rdo. Padre, que la presidió, los Rdos. Sres. Párrocos de Mahon, el Sr. Consiliario del Centro, Sres. Director y Vice-Director de la mencionada Congregación, varios otros Sres. Sacerdotes y tan numeroso concurso de caballeros, que el espacioso local del Centro apenas podía contener tan numerosa como escogida concurrencia.

Várido y muy nutrido era el programa en cuyo desempeño habían de tomar parte nada menos que 28 congregantes. Dado el corto tiempo que cuenta de existencia esta Asociación y del no menos breve invertido en la preparación de dicha velada, abrigábamos algunos temores respecto al éxito que pudiera haberle. ¿Consiguieron

los jóvenes su objeto? Confesamos francamente que muy pronto quedaron no solo desvanecidos nuestros celos, sino gratamente sorprendidos al ver que la ejecución de los veinte números del programa se iban sucediendo sin entorpecimientos, con creciente interés y aplauso general. Eran de ver el decidido empeño, el estímulo recíproco y la satisfacción mal disimulada que sentían sus candorosos corazones ávidos de demostrar al P. Ferris su ilimitada voluntad y ardientes deseos de serle gratos. La nutrida concurrencia que ocupaba el vasto salón, premió con espontáneos y reiterados aplausos los esfuerzos y felices disposiciones que manifestaron los congregantes en el difícil arte de la dicción.

Dadas las dimensiones de nuestra modesta publicación, sentimos vivamente no poder de tallar el desempeño individual de los numerosos congregantes que tanto realce dieron á la velada; solo diremos que en este primer ensayo esta juventud aprovechada esbozó casi todos los diversos géneros poéticos, recordando solo los siguientes títulos de las composiciones recitadas: Vocación de S. Luís.—El Ateo.—Los diez mandamientos.—La muerte de Jesús.—Una limosna por Dios.—El Padre nuestro, parafraseado en décimas por once niños.—El lírio.—Canto de amor.—A S. Ignacio.—Grandeza de Dios.—La Resurrección.—El ideal del obrero.—El canto del Cisne y otras. Amenizaron el acto los señores Juaneda (Acólito), y Dalmedo (Tonsurado), Parpal, hermanos Ballester y Piñera, Obrador, Serra, Seguí Carreras, Otero, Colorado, Mir, Sancho, Seguí, Moysi, Vidal, Mercadal, Lafuente, Buils, Orfila, Andreu: cantando D. Gabriel Cardona (Acólito), una Ave-María de Mercadante acompañada al piano por el joven D. Rafael Bagur, intercalándose de vez en cuando varios coros religiosos, cantados por los mismos congregantes.

El género dramático fué también intentado, obteniendo una inmejorable interpretación el cuadro dramático «La resurrección de Cristo» que ha visto la luz pública en la revista de este mes del *Mensajero de El Corazón de Jesús*, y aprovechamos gustosos esta ocasión para enviar nuestros más sinceros plácemes á su autor don

Rafael de los Reyes de la Compañía de Jesús, por tan bella composición.

Este precioso drama en un acto, fué desempeñado admirablemente por los jóvenes Parpal, Sancho, Pons, Calafat y Tutzó, arrancando á la concurrencia vivos y estrepitosos aplausos.

Después de haber agotado el programa, el presidente de la Corte Angélica D. Francisco Ponsetí, dió lectura á un bien cortado discurso haciendo una exposición de las convicciones, ánimos y propósitos que han de servir de guía á los Congregantes, anunciando las bases en que unos y otras descansan y terminó dirigiendo afectuosas frases de gratitud, de respeto y de despedida al Rdo. P. Ferris.

El digno presidente del Centro Católico señor D. Pedro Mir y Mir, dió las más afectuosas gracias al ilustre hijo de Loyola, por haberse dignado presidir la modesta velada con que se le obsequiaba, manifestando al mismo tiempo que dicho Centro se consideraba honrado con su presencia, y acariciaba la idea de poder besar reverentemente en breve plazo su mano.

El P. Ferris dando una prueba más de unción evangélica y bondad de corazón, agradeció vivamente los inmejorables propósitos que manifestaban los Congregantes, se asoció á la viva satisfacción que experimentaban sus tiernos corazones ante las elocuentes muestras de aprecio que la concurrencia les había dispensado, declinó en honor de Dios y de S. Luís Gonzaga la dedicatoria de la velada, cuya mediación debían pedir para obtener las virtudes religiosas y sociales para ser un día hombres útiles á Dios y á la Sociedad: dijo que notaba un defecto en esta Congregación y era que faltaban en ella jóvenes de 19 y 20 años. Con este motivo hizo un sentido llamamiento á los padres de familia para que fomenten esta Congregación, pues frecuentándola sus hijos, se les aleja de los muchos peligros que asedian á la juventud y después de una serie de consejos á cual más preciosos, pidió al Secretario que sea cualquier el puesto donde le lleve el cumplimiento de su ministerio, le ponga al corriente de la marcha de la Congregación.

Seguidamente se cantó por los Congregantes la marcha á S. Ignacio, con lo cual terminó tan

preciosa velada que dejará gratos recuerdos entre los que asistieron á ella.

Al dia siguiente la mencionada Congregacion de S. Luis Gonzaga celebró segunda velada artistico-literaria en el citado local del Centro Católico, en obsequio á las señoras madres y hermanas de los referidos Congregantes. Además del drama en un acto «La Resurreccion», púsose en escena el titulado «Bruno el Cantinero» hermosa composicion poética en la que el autor se esfuerzá y consigue demostrar la recompensa que aún en este mundo obtiene la caridad Cristiana, fué habilmente representada por los jóvenes Congregantes Serra, Obrador, Parpal y Sancho.

Tanto estas piezas dramáticas como las diferentes composiciones poéticas que fueron leidas y recitadas, merecieron nutridos aplausos de la numerosísima concurrencia que llenaba por completo el salon.

El lunes último tuvimos el honor de acompañar hasta el muelle á los RR. Padres de la Compañía de Jesús, Gutierrez y Ferris que se embarcaron en el «Nuevo-Mahonés» para Barcelona. Entre el numeroso concurso de acompañantes pudimos distinguir á los RR. Sres. Párrocos de Mahon, varios Sres. Sacerdotes y considerable número de Caballeros: en el muelle aguardábanles así mismo numerosísimo grupo de personas de todas las clases sociales; circunstancias que probarían, sino se hubiera demostrado antes, las vivas simpatías que en dos meses escasos de permanencia entre nosotros se han grangeado los ilustres hijos de San Ignacio.

¡Dios quiera que sus predicaciones hayan penetrado hasta el fondo de los corazones, y que su mision sea fructífera! Nosotros por nuestra parte deseamos á los celosos misioneros santa inspiracion en sus sentidas pláticas, provecho en sus árdulos trabajos, salud para practicarlos con fruto, y pronto regreso para seguir alentando y fervorizando á los fieles á fin de conseguir la Gloria Eterna.

El lunes tuvo lugar la procesion para el Cumplimiento Pascual de los enfermos é impedidos

de la parroquia de Sta. María. Abria la marcha el pendon del Santísimo, siguiéndole vários niños, la compañía de Centuriones y la Rda. Comunidad de Presbíteros. Individuos de la Congregacion del Pálio sostenían las varas del mismo, al que seguía una exígua comision del Ayuntamiento, cerrando el cortejo de Jesús Sacramentado la banda de música y un piquete del Regimiento Regional de Baleares núm. 2.

Mañana á las 7 saldrá de la parroquia de Ntra. Sra. del Cármen la procesion para el Cumplimiento Pascual de los enfermos é impedidos de dicha parroquia.

A la misma hora en las iglesias de Sta. Maria y S. Francisco tendrá lugar la primera Comunion para los niños de uno y otro sexo.

El juéves llegó á esta ciudad Sor Maria Angeles Bazán Laplana, natural de Huesca, Maestra con título superior, para dirigir el Colegio del Sagrado Corazon de María agregado al Asilo de Huérfanas de la calle de San Fernando.

El domingo próximo pasado cumplieron con el Precepto Pascual los presos de la cárcel de este partido, previamente preparados por el P. Carlos Ferris, quien se ofreció á ello por indisposicion de su capellan D. José Landino presbítero. Es muy grato á la par que consolador ver como los pobrecitos presos no olvidan sus obligaciones con la iglesia, la cual como madre solicita, ampara y perdona á todos en el foro de la conciencia, hasta á los justamente castigados por la autoridad humana.

Mañana, tercer domingo de mes, se celebrará en la iglesia de Sta. María la funcion religiosa llamada de la Minerva; durante la Misa mayor estará de manifiesto Su Divina Magestad y despues tendrá lugar la procesion con el Santísimo por el interior del templo, terminándose el acto con la Bendicion y reserva.

Los jóvenes de la Córte Angélica de S. Luis Gonzaga darán mañana domingo una velada recreativa en el Centro Católico á las 8 y 1/2 de la noche.

Deseoso el Rdo. P. Ferris de dejar consolidado el proyecto de formación de una sociedad de socorros para los obreros, convocó á varias personas de esta ciudad en el local del Centro Católico el lunes último, con el objeto de completar el cupo de acciones necesarias para la inmediata formación de dicha sociedad.

La subscripción sigue abierta en dicho Centro y en la Administración de EL GRANO DE ARENA, y se circulará á domicilio para que en breve pueda la clase trabajadora disfrutar de las ventajas de tan benéfica Asociación de carácter genuinamente católico.

Nuestro distinguido amigo el noble y bizarro capitán de Artillería D. Luis Setmenat, ha sido destinado al primer batallón de Plaza (Barcelona). lamentamos la ausencia de tan simpático amigo y deseamos vuelva pronto entre nosotros.

De S. Luis de Menorca, Abril 1895.

Han transcurrido ya los días en que nuestra Madre la Iglesia convida al fiel cristiano al recogimiento y á la santa penitencia, y hánle sucedido los de gozo sin cuento para todos los que han correspondido dignamente á las gracias é inspiraciones de su Dios y Señor. Cuanto sea el fruto espiritual que los fieles de este pueblo hayan recogido durante el santo tiempo de Cuaresma, empresa difícil y temeraria es; más, al recordar el gran recogimiento con que un numeroso auditorio ha venido escuchando, en tan saludables días, la palabra de Dios, y atendiendo singularmente á las notables conversiones que hánse obrado, bien se verá que Nuestro Señor ha bendecido una vez más los esfuerzos hechos tanto por nuestro infatigable Rdo. Sr. Ecónomo, como por el Rdo. Sr. Alonso Rodríguez, Pbro. quien, con el celo que le caracteriza, se ha dignado también dirigir su elocuente palabra á los piadosos hijos de S. Luis.

Las fiestas de Semana Santa han sido solemnísimas, llamando particularmente la atención la significativa ceremonia del Mandato, no ya por no haberse verificado desde hace mucho tiempo, si que también por la buena interpretación que se dió á la magnífica composición musical propia del acto. El Miserere á tres voces que se cantó en la noche del mismo Juéves Santo, fué igualmente muy bien interpretado por todos los que en él tomaron parte.

A las procesiones de Viérnes Santo y Domin-

go de Pascua asistió numeroso concurso de fieles, lo mismo que á los sermones que se predicaron después en nuestra Iglesia parroquial, dando así los buenos cristianos un solemne mentís á los que, con satánica rabia, se esfuerzan en apartar del rebaño de Cristo á las almas que solo en Él tienen puestas todas sus delicias.

Estas demostraciones de fé cristiana es lo verdaderamente grande, «eso, podríamos decir con un distinguido escritor, eso le llega al corazón de nuestro buen pueblo, no el mentiroso entusiasmo con que se pretende que celebre ideas y objetos que no ama ni comprende!...»

EL CORRESPONSAL.

SECCION OFICIAL

DISPOSICIONES DE INTERÉS GENERAL Ó LOCAL

Gaceta de Madrid

Día 3.—Ley declarando exento del servicio militar á los que sirvieron en la última guerra civil.

—R. D. nombrando Dean de la Catedral de Teruel á D. Jesús Navarro, Pbro. que lo es de la de Urgel.

R. O. sobre alcances de individuos que sirvieron en Cuba, en el cuerpo de Caballería.

Día 4.—Declaración modificando el art. 4.º del convenio de pesca en el Bidasoa.

R. O. sobre alcances de individuos de Ingenieros que sirvieron en Ultramar.

Día 5.—R. D. haciendo merced del Título de Marqués de Amposta á D. Rafael Ferraz y Camiciá de Franchi.

Día 6.—Varios RR. DD. sobre renovación de Gobernadores civiles.

—Otro resolviendo á favor del Juzgado de La Bisbal la competencia sostenida con el Gobierno civil de Gerona sobre denuncia en asunto electoral.

Día 9.—R. D. disponiendo que el General Martínez Campos se encargue del Gobierno general de la Isla de Cuba desde el momento en que desembarque en cualquier punto de la misma.

R. O. considerando como naufragado el crucero «Reina Regente».

Otra manifestando el sentimiento con que S. M. la Reina y el Gobierno han visto tan sensible pérdida.

Otra disponiendo sean abonados tres mensualidades á las familias de los naufragos del crucero.

Relación de los Sres. Jefes, Oficiales y demás tripulantes del crucero al salir de Cádiz el día 9 de Marzo último.

Edicto del Juzgado de Mahon sobre declaración de muerte presunta de D. Víctor y D. Vicente Simó y otro.

Balance de la Compañía de Navegación «La Menorquina» en 31 de Diciembre último.

Día 10.—R. D. nombrando Gobernador civil de Ciudad Real.

Otro decidiendo una competencia.

Otro sobre personal de la magistratura.

Boletín Oficial de la Provincia

Día 11.—La Junta provincial de Instrucción pública de las Baleares anuncia que la Asamblea del Magisterio de primera enseñanza y Exposición de trabajos escolares en esta región tendrá lugar los días 10 al 15 de Septiembre venidero.

La Diputación provincial encarga á los Alcaldes de Menorca consignen en los presupuestos municipales la cantidad repartida para atender á los gastos de alquiler y mobiliario de la casa para Juzgado de Instrucción y Tribunal del Jurado.

El Ayuntamiento de Villa-Cárlos anuncia la vacante de médico titular.

El Juzgado municipal de Mahon anuncia la vacante de Secretario suplente.

Día 13.—Circular del nuevo Gobernador Civil D. Francisco Javier de Beranger, dando cuenta de haberse posesionado del cargo, dirigiendo afectuoso saludo á los habitantes de estas Islas y ofreciendo procurar el bienestar y la paz moral de todas las clases sociales.

Anuncio de la Delegación de Hacienda dando cuenta de haber sido nombrado representante del Gremio de Fabricantes de fósforos en esta provincia á D. José Leon y Vivó.

REGISTRO CIVIL DE MAHON

Inscripciones durante esta semana:

Días	Varones	NACIMIENTOS		
		Hembras	Legítimos	Ilegítimos
13	1	1	2	»
14	1	»	1	»
17	1	1	2	»
18	»	2	2	»
19	1	»	1	»

MATRIMONIOS

Día 14.—Parroquia del Carmen, 1.

DEFUNCIONES

Día 14.—Francisca Fortuny y Riudavets 78 años viuda, Gracia 114.

Día 15.—Maria Feliu y Mesa 85 años viuda, Castillo 171.—Margarita Orfila y Cardena 59 años casada, S. Clemente S. Gabriel 2.—Antonia Mercadal y Mercadal 3 años soltera, Frailes 43.

Día 18.—Sebastian Bestart y Salva 44 años casado, Castillo 27.

Día 19.—Antonio Hernandez y Taltavull 14 días, soltero, Iglesia 20.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos de la semana

Domingo de Cuasimodo 21 Abril —San Anselmo ob. dr. y Santa Alejandra mártir.

Lunes 22 —San Pedro Amengol y S. Sotero mr.—Abrense las velaciones.

Martes 23.—San Jorge mártir y San Alberto obispo y mártir

Miércoles 24 —San Fidel capuchino y San Gregorio obispo

Juésves 25 —San Márcos evangelista y S. Herminio obispo mártir —Letanías mayores —I. P.

Viérnes 26 —Ntra. Sra. del Buen Consejo y Santos Cleto y Marcelino papas mártires.

Sábado 27 —San Anastasio papa y San Toribio obispo de Lima.

CULTOS

Domingo —En las parroquias de Santa María y de San Francisco a las 7 misa de Comunión para los niños de uno y otro sexo que por vez primera deben acercarse á la sagrada Mesa.—En la de Ntra. Sra. del Carmen á las 7 de la mañana saldrá la procesion para el Cumplimiento Pascual de los enfermos.

En dichas iglesias la Misa conventual será á las 10, y por la tarde á las 3 1/2 Vísperas y rezo del Santo Rosario —En Santa Eulalia a las 5 1/2 de la tarde se continúa el jubileo de las Cuarenta Horas, reservándose á las 7 y media.

PARROQUIA DE SAN LUIS

Domingo —A las 7 y media Misa de Comunión para los niños y niñas que por vez primera han de gustar el Pan Eucarístico. Por la tarde á las 3 solemne procesion á la que asistirán los niños de Primera Comunión

Juésves —A las 8 procesion de Letanías Mayores por ser San Márcos, y luego Misa de Rogaciones.

Todos los días á las 11 habra enseñanza de Doctrina Cristiana para los niños de uno y otro sexo.

Corte de María

Domingo.—A Ntra. Sra. de la Providencia en San Francisco.

Lunes.—A Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

Martes —A Ntra. Sra. de la Milagrosa en San José.

Miércoles.—A Ntra. Sra. del Remedio en S. Francisco.

Juésves —A Ntra. Sra. de la Buena Nueva en Gracia.

Viérnes —A Ntra. Sra. de la Clemencia en Gracia.

Sábado —A Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.

Catequística

Todos los domingos de dos y media á tres y media de la tarde, se dá la enseñanza del Catecismo para niños en las iglesias parroquiales, y para niñas á la misma hora en la Concepcion, San Antonio y Santa Eulalia.



Asociacion de la Vela y Oracion

Se recomienda á las oraciones de los Asociados la hermana difunta

Doña Magdalena Mascaró y Parpal,

rogándoles se sirvan asistir á la Misa que en sufragio de su alma se celebrará el próximo juésves 25 del que cursa, en la capilla del Santísimo de la parroquia de Santa María á las 7 y media de la mañana.

EL DIRECTOR,

Pedro Pons Olives, Pbro.

MAHON.—Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39